

Miércoles 22 de Noviembre de 2006

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=169063>Controlados, riesgos económicos de México Isabel Mayoral Jiménez El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) aseguró que las perspectivas en México son muy positivas, por lo que refrendó su apoyo al gobierno que encabezará Felipe Calderón para trabajar estrechamente en el área de infraestructura. De acuerdo con el organismo multilateral, si bien una nación siempre enfrenta riesgos, en el caso de la economía mexicana éstos se encuentran muy controlados, por el momento, y consideró que es "una ventaja" trabajar en nuestro país. El mejor ejemplo que puede ofrecerse en ese sentido, es el positivo comportamiento que han tenido los mercados financieros y la aceptación de los inversionistas con la colocación del bono a 30 años que lanzó la Secretaría de Hacienda en días pasados. Lawrence Harrington, representante del BID en México, afirmó que las perspectivas que se tienen sobre la economía mexicana son favorables, y hay muchas oportunidades que se darán con la nueva administración y con el sector privado en los próximos años.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=4>Descenso en reservas petroleras enciende focos rojos en Pemex Margarita Palma Gutiérrez El descenso en las reservas petroleras previsto para los próximos años es una alerta para México en el sentido de intensificar las inversiones en exploración para no convertirse en un importador neto de energéticos. Asimismo, es una llamada de atención respecto a que en el futuro los recursos económicos de las finanzas públicas se verán limitados, señalaron expertos consultados. La reducción en las reservas previstas por Pemex en un 3 por ciento para 2008 y 2 por ciento más en 2009, generó reacciones encontradas entre analistas del sector petrolero. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=169049>Expansión de inversiones mexicanas, reflexiones sobre el marco fiscal Carlos Montemayor* El ingreso de México al GATT en 1985, la firma del Tratado de Libre Comercio con América del Norte en 1994, así como los demás tratados comerciales que México ha firmado en los últimos años, convirtieron al país, desde un punto de vista macroeconómico, en una economía abierta y competitiva en el ámbito internacional. Sin embargo, la competencia internacional ya no sólo está centrada en el movimiento de mercancías, sino de todos los factores de la producción y la fortaleza de las industrias. Si bien es cierto que el país requiere inversión interna nacional y extranjera, no debemos perder de vista que también los empresarios mexicanos tienen que salir al mercado exterior a competir, y para ello requieren que México les ofrezca reglas internacionales para crecer y a su vez fortalecer más la economía nacional. Las reestructuraciones internacionales son necesarias para los grandes corporativos que se mueven en mercados internacionales competitivos; aún las grandes empresas multinacionales no son inmunes a la globalización.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>Ve Calderón al agro como un factor de riesgo y no de oportunidad: Mayorga Lourdes Edith Rudiño Para el equipo de transición de Felipe Calderón, el agro se ve "más como un área de riesgo a la que hay que cuidar, que como un área de oportunidad a la que se le pueda dedicar tiempo, atención y energía", afirmó el secretario de Agricultura, Francisco Mayorga. Tal percepción "es natural; no la veo como algo negativo del equipo que va a entrar, sino como una tónica muy establecida en México y en otros países en desarrollo, pues se ve (se pondera) más al turismo, las telecomunicaciones, la inversión en plantas industriales que absorban grandes cantidades de empleo... "El campo en general es expulsor de población, y veo con alguna razón que no se le dé tanta importancia, pues lo lógico es eso, que el campo vaya expulsando gente, y la preocupación del gobernante es ver dónde la cacha, cómo la cacha..." <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=169064>Cierran en 3 años, 8 de cada diez nuevas empresas: Concanaco Isabel Becerril La sobrerregulación se erige como el principal problema que enfrentan los empresarios de todo el país, seguida de la falta de crédito y de seguridad jurídica, señaló Luis Antonio Mahbub Sarquis, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco). Esto, a unas horas de que sus agremiados festejen el 89 aniversario del organismo, acto en que le entregarán al presidente electo, Felipe Calderón, el estudio sobre la situación de los sectores comercio, servicios y turismo, donde advierten que en muchas ocasiones el gobierno parece más su enemigo que amigo, por los excesivos trámites que deben cumplir. Según el análisis realizado por los miembros de la Concanaco, en colaboración con el Tecnológico de Monterrey, ocho de cada diez negocios que nacen, crecen y pretenden desarrollarse por sí solos, desaparecen en un periodo de tres años. En contraste, ocho de cada diez firmas que nacen, crecen y se desarrollan con el apoyo de las incubadoras o aceleradoras de empresas tienen éxito y permanecen en el mercado.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=169065>Reforma laboral, base para la competitividad económica Lourdes González / José de Jesús Guadarrama / Guadalupe Cadena Javier Lozano Alarcón, secretario del Trabajo designado, afirmó que el gobierno de Felipe Calderón pugnará por una reforma laboral "mínima, pero satisfactoria, que no será perfecta pero sí buena" para modernizar las relaciones obrero-patronales. Para ello ofreció retomar y revisar todas las iniciativas de reforma a la ley del ramo, incluidas la de 2002, la de la UNT y el PRD, y las más de 50 que se han entregado al Congreso de la Unión. "No hay nada escrito. No va a haber una decisión unilateral, sino un cambio consensuado." Admitió que el sector laboral está convulsionado por problemas como el del gremio minero, el del sindicato del IMSS y el de los electricistas, pero planteó que para enfrentarlos contará con dos instrumentos: la negociación política conciliadora, plural y diversa, y la aplicación de la ley, que es "el límite de una buena negociación política". <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=169067>Por insatisfacción 34 por ciento de los trabajadores dejan sus empleos Elvia Gutiérrez El mercado laboral en México conservó un perfil de complejidad para la apertura de nuevos empleos, para reducir los efectos del fenómeno de la informalidad y crear una estructura de trabajos permanentes. Lo anterior es un diagnóstico realizado por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe, en el que destaca la débil correlación que se dio entre crecimiento económico y creación de empleos formales dentro de la economía mexicana. Al respecto, también el Instituto Nacional de Estadística Geografía e Informática revela que el autoempleo se ha convertido en una válvula de escape ante la escasez de la creación de fuentes de trabajo registrada en la economía nacional, debido a que el 24 por ciento de la población ocupada optó por independizarse y ser trabajador por cuenta

propia, rubro en el que se ubicaron 9 millones 900 mil personas en los primeros diez meses del año. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=169015> Permanecen niveles inflacionarios incómodamente elevados: Kevin Warsh, de la Reserva Federal Efraín Hilario Kevin Warsh, uno de los gobernadores de la Reserva Federal (Fed), advirtió que la inflación se mantiene en niveles "incómodamente elevados", aunque reconoció que las señales del mercado apuntan a una caída gradual en precios. "La inflación, por más que haya bajado algo con relación con sus niveles de comienzo del año, permanece incómodamente elevada", reiteró Warsh en un discurso en Nueva York. El alto funcionario comentó que los precios en los mercados financieros indican que la inflación va a seguir bajando de manera gradual y constante. Sin embargo -advirtió- el resto de los datos indican riesgos muy claros sobre perspectivas de inflación. Según el funcionario, los futuros de los Fondos Federales y del eurodólar sugieren que los mercados esperan que la Fed recorte las tasas en medio punto porcentual el próximo año, a medida que el crecimiento de la economía se estabiliza a un ritmo menor y la inflación se modera. El Reforma [http://www.reforma.com/negocios/articulo/710612/Baja proyección de economía de México](http://www.reforma.com/negocios/articulo/710612/Baja_proyección_de_economía_de_México) Cd. de México (22 noviembre 2006).- The Conference Board anunció hoy que el índice anticipado para México disminuyó 1.2 por ciento, y de igual manera, el índice coincidente bajó 0.2 por ciento en septiembre. El índice anticipado disminuyó en septiembre. El precio del petróleo y los inventarios netos insuficientes fueron el mayor contribuyente a la disminución del índice anticipado de este mes. Dos de los seis componentes que constituyen el índice anticipado aumentaron en septiembre y fueron el precio de las acciones y el componente de construcción de la producción industrial. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/710556/Felicita OCDE a México por apoyo al agro](http://www.reforma.com/negocios/articulo/710556/Felicita_OCDE_a_México_por_apoyo_al_agro_Paris) París, Francia (22 noviembre 2006).- La Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) se congratuló este miércoles por las últimas reformas del sector agrícola y pesquero mexicano, que redujeron las distorsiones comerciales, pero instó al País a incrementar y orientar correctamente estas iniciativas. En un informe, la OCDE, con sede en París, subraya que las medidas de política agrícola tomadas por el Gobierno de México en los últimos años son positivas. No obstante, reprocha al programa Ingreso Objetivo de la secretaria de Agricultura una "falta de eficacia" y considera que las "subvenciones de energía que concede vician el mercado y estimulan a los agricultores a usar el agua de forma irresponsable". [http://www.reforma.com/negocios/articulo/710554/Finaliza Nikkei al alza](http://www.reforma.com/negocios/articulo/710554/Finaliza_Nikkei_al_alza_Tokio) Tokio, Japón (22 noviembre 2006).- Los precios de las acciones japonesas subieron este miércoles por segunda sesión consecutiva, luego que los inversionistas mejoraron su percepción sobre los títulos de empresas metalúrgicas, petroleras, bancarias y vendedoras al detalle. El índice Nikkei de 225 títulos, referente principal del mercado, subió 180.09 puntos o 1.14 por ciento, para cerrar en 15 mil 914.23 unidades en la Bolsa de Valores de Tokio. Antes de avanzar ligeramente el martes, el Nikkei había perdido 3.5 por ciento en cuatro jornadas. "Está claro que los niveles inferiores a 16 mil puntos en el Nikkei son una señal de ventas excesivas", dijo Toshio Sumitani, estratega en el Centro de Investigación Tokai Tokyo. El índice Topix, que abarca todas las acciones que cotizan en la primera sección de la bolsa, se incrementó 19.92 unidades o 1.30 por ciento, a mil 552.87. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/710560/Abren crudos a la baja](http://www.reforma.com/negocios/articulo/710560/Abren_crudos_a_la_baja) Sandra Reyes Nueva York, Estados Unidos (22 noviembre 2006).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional abren a la baja en un mercado que espera una rápida reanudación de las exportaciones desde Alaska y antes de la publicación de las reservas semanales de productos petroleros en Estados Unidos. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para enero del 2007 del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 59.93 dólares por barril, un retroceso de 0.24 dólares, el 0.40 por ciento respecto al cierre anterior. En la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo Brent con vencimiento en enero 2007 cotiza en 60.16 dólares por barril, un decremento de 0.23 dólares, el 0.38 por ciento respecto al cierre anterior. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/710561/Cotiza dólar menudeo a](http://www.reforma.com/negocios/articulo/710561/Cotiza_dólar_menudeo_a) 11.08 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (22 noviembre 2006).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.78 pesos a la compra y 11.08 pesos a la venta, 2 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.75 pesos a la compra y 11.05 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.75 pesos a la compra y 11.05 pesos a la venta. El peso mexicano abrió después de tres sesiones consecutivas de pérdidas con marginales ganancias frente al dólar, y con escaso volumen en espera de la inflación en México, que se conocerá mañana y la reunión de política monetaria, el viernes. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/80787.html> Inauguran primera de 14 plantas de electricidad Miriam Vidal ECATEPEC, Méx.- Luz y Fuera del Centro (LyFC) pondrá hoy en funcionamiento la primera de 14 plantas generadoras de energía que beneficiarán a 23 millones de habitantes del Distrito Federal y del valle de México. Mario Barreiro, subdirector de Planeación Estratégica de LyFC, explicó que las plantas se instalarán en las zonas de mayor crecimiento poblacional del valle de México. La principal razón del programa, señaló el funcionario, es atender con eficiencia a la creciente población que se ha instalado en la zona metropolitana y que cuenta con un servicio deficiente de electricidad. Hoy comenzará a trabajar la primera de las plantas del Programa de Generación Distribuida, en el municipio de San Mateo Atenco, con la cual se pretende beneficiar a unos 160 mil habitantes del sur del estado. <http://www.eluniversal.com.mx/primer/27986.html> México, de los peores países en equidad de género Manuel Lombera, Fernando Pedrero y Aída Ulloa Un listado elaborado por el Foro Económico Mundial (WEF por sus siglas en inglés) en materia de equidad de género ubica a México en la posición 75 de un total de 115 países. De acuerdo con el WEF, que compara la oportunidad económica, el poder político, la educación y el acceso a la salud entre hombres y mujeres, el país está por debajo de 15 naciones de América Latina. Dice que aunque México mejoró en salud, en el rubro económico es de los más inequitativos y que la brecha entre ambos sexos es amplia. Diversos organismos y asociaciones de mujeres consideran que hacen falta políticas públicas en la materia. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54940.html> Reprueba México en equidad de género Manuel Lombera, Fernando Pedrero y Aída Ulloa México ocupa la posición 75 en un listado de 115 países elaborado por el Foro Económico Mundial, que compara la oportunidad económica, el poder político, la educación y el acceso a la salud entre hombres y mujeres. En la lista el país se ubica por debajo de 15 naciones de América Latina como Costa Rica, El Salvador, Argentina, Venezuela, República Dominicana, Perú, Paraguay, Uruguay, Brasil, Chile y Bolivia. De acuerdo con el

Foro Económico Mundial (WEF por sus siglas en inglés), el Índice de Diferencias de Sexo está compuesto por diversas variables en las que también México aparece en los últimos lugares. En la desigualdad de los salarios el país alcanza una calificación de 0.53 puntos, donde cero significa inequidad y uno equivale a equidad entre hombres y mujeres. Las políticas para proteger a las mujeres de acoso sexual en el lugar de trabajo también obtienen una calificación reprobatoria, pues en la escala de uno a siete, donde uno es el peor índice y siete el mejor, México tiene una calificación de 2.71 puntos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54925.html>

Defiende Hacienda el alza en gasolinas José Manuel Arteaga La Secretaría de Hacienda defendió el incremento a los combustibles bajo el argumento de que en Estados Unidos los precios se habían elevado desde mediados de 2005, lo cual generó un costo de 46 mil 396 millones de pesos para las finanzas públicas de México. La dependencia añadió en un documento que difundió en su página de internet que como la mayoría del combustible debe ser importado, Petróleos Mexicanos (Pemex) incurriría en un costo real de 5 mil millones de pesos, "los cuales de no ser repercutidos, incrementarían el costo mencionado a 51 mil 396 millones de pesos", y dijo que el incremento a la gasolina Premium y al diesel tendrá un "impacto marginal en los precios del Índice Nacional de Precios al Consumidor". Economistas consultados la semana pasada por EL UNIVERSAL dijeron que los incrementos anunciados en la etapa final del sexenio de Vicente Fox traerán un "efecto cascada" de alza en los precios en productos y servicios que afectarán a los mexicanos de menores recursos y llevarán la inflación a un rango superior a 4%. Ayer, Hacienda difundió que con el ajuste en los precios de los combustibles, el consumo de la gasolina Pemex Premium disminuirá en 12 mil barriles al día que se traducirán en un incremento en las ventas de gasolina Pemex Magna. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54927.html>

Precios del trigo continúan al alza Manuel Lombera Martínez La disminución en la producción internacional de trigo repercute en un alza de los precios en México y en Estados Unidos. Entre 2005 y octubre de 2006, los precios del trigo subieron casi 26% en el mercado internacional, según se desprende de información estadística del Sistema de Información Agroalimentaria de la Secretaría de Agricultura (SIAP). La escasez internacional del producto se ve encabezada por una reducción sustancial en los campos australianos. De acuerdo con Ricardo Celma Álvarez, director para América Latina del Consejo de Granos de Estados Unidos, la disminución en la producción de trigo en Australia pasó este año de 25 a 10 millones de toneladas. Otro mercado que ofrece un alza en los precios del trigo es Estados Unidos. En el estado de Montana los precios incrementaron 28.4% entre octubre de 2005 y el mismo mes de 2006, reportó el Departamento de Agricultura de Estados Unidos. Incluso el precio registrado en octubre fue el más alto en todo el año para dicho estado, donde de septiembre a octubre pasado el valor del trigo incrementó 8.15%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54938.html>

Aprueba BMV con récord conformación del gabinete Marco Antonio Durán Alentada en compras de oportunidad, influencia externa por el alza en Nueva York y el optimismo por el nuevo gabinete, la Bolsa impulsó un nuevo máximo. No obstante, el tipo de cambio volvió a mostrar debilidad, debido a la demanda especulativa de extranjeros que tomaron posiciones largas ante un fin de semana largo en Estados Unidos por el feriado de Día de Acción de Gracias. Por su parte, las tasas de los valores gubernamentales en la subasta primaria mostraron un comportamiento mixto. De acuerdo con el Banco de México, la tasa líder (Cetes a 28 días) se mantuvo en 7.04%. Al dar a conocer los resultados, el instituto central agregó que los Cetes a plazos de 91 y 182 días mostraron incrementos de 0.02 y 0.01 puntos porcentuales, al ubicarse en 7.16% y 7.24%, respectivamente. En contraste, los valores a un año registraron una reducción de 20 centésimas, esto es al ofrecer un rendimiento de 7.28%. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-22-24039>

México crecerá a un ritmo moderado: Conference A pesar de fluctuaciones a corto plazo, la economía mexicana debería seguir creciendo a un ritmo moderado a corto plazo, consideró The Conference Board, principal red de membresía empresarial e investigación de Estados Unidos. Informó que en septiembre de 2006 el índice anticipado (sobre la posible trayectoria de la economía) para México disminuyó 1.2%, y el índice coincidente (una medida de la actividad económica actual) bajó 0.2 por ciento. En el reporte mensual "Indicadores Cíclicos Económicos de México", señaló que el índice anticipado disminuyó en septiembre, y hubo pequeños descensos en la revisión de varios de los meses anteriores a consecuencia de la revisión de datos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-22-24036>

Ramírez Corzo pide reestructuración de Pemex Pemex requerirá recursos por 350,000 millones de pesos anuales en la próxima década, pues de no contar con ese monto estaría en riesgo su viabilidad financiera, advirtió el director general de la empresa, Luis Ramírez Corzo. Al comparecer ante la Comisión de Energía del Senado de la República, pidió a los legisladores modificar el régimen fiscal de Petróleos Mexicanos (Pemex), otorgarle autonomía de gestión y redefinir su gobierno corporativo. Les solicitó permitir la participación de la iniciativa privada, al señalar que Pemex no encontrará una solución en los recursos presupuestales adicionales, así como legislar en el tema de yacimientos transfronterizos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-22-24013>

BMV inicia jornada con ganancia marginal de 0.01% El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores inició hoy sus operaciones con una ganancia marginal de 2.88 puntos, 0.01%, respecto al cierre previo, al ubicarse en 24,588.56 unidades. En los primeros minutos de la jornada bursátil se negocian 1.1 millones de acciones, por un monto de 33.9 millones de pesos; cotizan 14 emisoras, de las cuales siete operan al alza, dos a la baja y cinco sin variación. Ganan TS Nominativa 5.50%, AUTLAN serie B 1.66% y BBVA Nominativa 0.92%; en cambio, TELMEX serie L y CEMEX serie CPO retroceden 0.55 y 0.31 puntos porcentuales, respectivamente. De los sectores, ganan Comunicaciones 0.07%, Transformación 0.06% y Extractiva 0.02%; pierde Construcción 0.22% y el resto está sin variación. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-22-24012>

Sube TIIE a 28 días; se ubica en 7.2975% La Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica hoy en 7.2975%, 0.0050 puntos porcentuales más que la víspera, de acuerdo con el Banco de México (Banxico). En el Diario Oficial de la Federación dio a conocer que estas tasas se calcularon conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, Hsbc, Nacional de México, Ixe, Invex, JP Morgan, ScotiaBank Inverlat y Mercantil del Norte. Informó asimismo que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales se mantienen en 3.29 por ciento a 60 días, en 3.02% a 90, y en 3.07% a 180 días. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-22-24004>

OCDE reconoce avances de México en agricultura París.- La

Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) se congratuló el miércoles por las últimas reformas del sector agrícola y pesquero mexicano, que redujeron las distorsiones comerciales, pero instó a ese país a incrementar y orientar correctamente estas iniciativas. En un informe, la OCDE, con sede en París, subraya que las medidas de política agrícola tomadas por el gobierno de este país latinoamericano en los últimos años son positivas. No obstante, reprocha al programa Ingreso Objetivo de la secretaria de Agricultura una "falta de eficacia" y considera que las "subvenciones de energía que concede vician el mercado y estimulan a los agricultores a usar el agua de forma irresponsable". Por otra parte, la OCDE elogia el programa PROCAMPO (Programa de Apoyos Directos al Campo), que nació en 1993, "por su transparencia y el papel que desempeñó en la transferencia de los beneficios a los productores sin provocar distorsiones". <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-22-24041>

Ronda de Doha tendrá reunión de expertos Tokio.- Los grupos de expertos que negocian la Ronda de Doha de apertura comercial global se reunirán la próxima semana en Ginebra, Suiza, en intento de destrabar los trabajos que están estancados desde mediados de año, se informó hoy. El embajador de Estados Unidos ante el Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC), Michael Michalak, precisó que se trata de un paso que cumple los acuerdos de la cumbre de ese mecanismo de cooperación adoptados el pasado fin de semana en Vietnam. "Algunos de mis colegas me han dicho que estarán ahí (en Ginebra). No es una reunión ministerial, será una reunión donde veremos el estado del terreno", comentó Michalak en una breve declaración a reporteros en esta capital citada por la agencia Kyodo. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2006/11/22/index.php?section=politica&article=005n1pol>

Modernizar el sector energético y creación de empleos, prioridades Claudia Herrera Beltrán Desde ahora, los integrantes del futuro gabinete económico perfilaron sus prioridades: el impulso de una "profunda modernización" del sector energético, la promoción de una reforma laboral y la búsqueda del "mejor presupuesto" para iniciar lo que Agustín Carstens definió como nueva etapa en México. A nueve días del inicio del gobierno de Felipe Calderón, Georgina Kessel, futura secretaria de Energía y la sorpresa en el primer paquete de nombramientos, señaló que buscará emprender dicha modernización, pero aclaró que se hará reservando a la propiedad de la nación el petróleo y otros recursos naturales estratégicos.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/11/22/index.php?section=economia&article=030n1eco>

SHCP: el aumento al precio de la gasolina no es inflacionario Roberto González Amador Contrario a una percepción pública, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) manifestó este martes que el incremento a la gasolina tipo Premium y al diesel, decretado la semana pasada, tendrá efecto "marginal" en el comportamiento del Índice Nacional de Precios al Consumidor, indicador que mide la inflación general. La dependencia aseguró que haber mantenido los precios que estuvieron vigentes hasta la semana pasada hubiera representado para Petróleos Mexicanos (Pemex) un costo de 5 mil millones de pesos, por el hecho de que la mayor parte del combustible que se consume en el país es importado, y en Estados Unidos ha aumentado de precio desde mediados del año pasado. Mientras en el Congreso han surgido críticas con las alzas decretadas por el gobierno federal, que además de los combustibles incluye la leche de consumo popular, la Secretaría de Hacienda afirmó ayer que un mayor costo de los combustibles no provocará un incremento de la inflación.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/11/22/index.php?section=economia&article=033n1eco>

La BMV hará una oferta pública de acciones; reorganización corporativa La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) iniciará diferentes actividades orientadas a buscar la reorganización corporativa de sus áreas de negocio "con miras a una eventual oferta pública de acciones", que se realizaría durante 2007, según lo aprobó hoy su consejo de administración. Esta iniciativa se inscribe en el contexto actual y en los factores que ocurren desde hace varios años, donde se advierte que la industria mundial de bolsas de valores y de mercado de derivados han entrado a una dinámica de alianzas, fusiones, adquisiciones y listado público de suscripciones, derivado de la necesidad de evolucionar a un escenario global de innovación y competencia. De igual forma en el contexto internacional se observan tendencias que anticipan en el futuro el dominio de bolsas integradas, así como nuevos listados públicos de otras bolsas de valores ya sea europeas, asiáticas o de América Latina. <http://www.jornada.unam.mx/2006/11/22/index.php?section=economia&article=033n2eco>

Interesa a países de AL crear fondo común de reserva Sydney, 21 de noviembre. Los países de Latinoamérica están interesados en crear un fondo común de reservas, similar al que adoptaron las naciones del sudeste asiático, como medio para poder enfrentar crisis financieras, dijo este martes el presidente del Banco Central de Argentina, Martín Redrado. "Los países de América Latina están interesados en un acuerdo del estilo de Chiang Mai", señaló el funcionario en una entrevista en Australia. La iniciativa Chiang Mai es una red regional bilateral de acuerdos cambiarios creada para dar a los bancos centrales del sudeste asiático más poder en caso de ataques especulativos contra sus monedas. "Podríamos tener iniciativas similares entre las economías de Latinoamérica, pero no como un impedimento a la integración financiera global sino como un complemento a ella", dijo Redrado, a punto de regresar a Buenos Aires tras una reunión de dirigentes de bancos centrales en Sidney.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/11/22/index.php?section=economia&article=035n1eco>

Caída de 24% en los ingresos por exportación de petróleo en octubre Víctor Cardoso Los ingresos de México por exportaciones petroleras cayeron 24 por ciento durante octubre pasado, cuando se ubicaron en 2 mil 597 millones de dólares, el nivel más bajo del año, según el último reporte de Petróleos Mexicanos (Pemex) sobre el valor de las ventas externas de petróleo crudo. Esto se explica por un menor precio de la mezcla mexicana de petróleo de exportación durante dicho mes, que fue de 48.42 dólares por barril, el nivel más bajo en los 10 meses de 2006 que abarcan los indicadores petroleros elaborados por la paraestatal. Esa cotización es 10.1 por ciento menor al precio promedio alcanzado a lo largo del año, aunque se mantuvo 11.92 dólares por arriba del precio referencial fijado en el presupuesto de ingresos para este año. Aún así, de manera acumulada en el periodo enero-octubre de este año, se captó un total de 29 mil 811 millones de dólares, lo que representó mil 500 millones de dólares adicionales, o 5.3 por ciento más que en todo 2005. Esta cifra, no obstante, también fue la más alta en la historia de México como país exportador de petróleo, a pesar de que sólo se contabiliza un periodo de 10 meses.